
Resoconto sintetico incontro Gruppo AQ – Rappresentanti e Portavoce degli studenti 

28/01/2022 ore 14,00 in aula Meet 

Argomenti: 

1) Presentazione didattica II semestre 2021-2022 
2) Discussione risultati sondaggio sulle assenze del I semestre 

 

1) Presentazione didattica II semestre 2021-2022 

La prof Lui si accerta che siano presenti rappresentanti per ciascun anno di corso (si veda in calce elenco dei presenti) 

Si presentano le aule assegnate per il secondo semestre 

Aggiornamento 
2022_01_27  

SEDE ORARIO GIORNI DATA INIZIO DATA FINE 

I ANNO CINEMA 
RAFFAELLO S6 

8.30-17.00 LUN-VEN 01/03/2022 31/05/2022 

II ANNO CHIESA SAN CARLO 
  

8.30-18.00 Mattino 
Lunedi/mercoledi/venerdi 

Pomeriggio 
martedì/giovedì 

01/03/2022 31/05/2022 

III ANNO CINEMA ASTRA 14.00-19.00 LUN-VEN 01/03/2022 31/05/2022 

IV ANNO CENTRO SERVIZI CS 
1.1  

14.00-19.00 LUN-VEN 01/03/2022 31/05/2022 

V ANNO CENTRO SERVIZI CS 
0.1 

14.00-19.00 LUN-VEN 01/03/2022 31/05/2022 

VI ANNO NO LEZIONI NO LEZIONI NO LEZIONI NO LEZIONI NO LEZIONI 

 

Si presentano inoltre le delibere di Facoltà sulle modalità di svolgimento delle lezioni: 

Delibera Facoltà 25/01/2022 

4.2  Verifica delle presenze alle lezioni/tirocini del secondo semestre a.a. 2021-2022 
Il Presidente in seguito alle comunicazioni recepite dal Rettore per tramite dei Delegati alla Didattica di Ateneo e Facolta riferisce che anche per il prossimo semestre, in cui è concesso l’utilizzo al 100% della capienza aule, 
non è opportuno procedere alla verifica della presenza per l’ottenimento della firma di frequenza; resta invece in vigore e obbligatoria per le attività di tirocinio. 



Il Presidente chiede l’approvazione del Consiglio. 
Il Consiglio di Facoltà unanime approva. 
 

Delibera Facoltà 29/09/2021 

Materiale didattico reso disponibili agli studenti da parte dei Docenti dei Cds 

Il Presidente riferisce che nella riunione del SA avvenuta in data 14-09-21, è stato deciso, a fronte dell’impegno dell’Ateneo a promuovere e svolgere prioritariamente le attività in presenza e al fine di garantire pienamente 
il diritto allo studio, che i docenti debbono fornire adeguato materiale didattico per via telematica per tutti gli studenti e che le modalità devono essere definite da ogni Dipartimento, nel nostro caso dalla Facoltà di Medicina 
e Chirurgia. 

Pertanto, non sussistendo l’obbligo di registrazione delle lezioni (né l’indicazione, qualora un docente voglia registrare, a fornire le registrazioni in tempo reale, per non ricadere nelle condizioni di duplice e contemporanea 
modalità di somministrazione della didattica -presenza e distanza- già dichiarata fallimentare nei vari organi), il Presidente propone quanto segue: “In ottemperanza a quanto stabilito dal SA, nella seduta del 14-09 u.s., il 
Consiglio di Facoltà delibera che i docenti dei CdS afferenti alla Facoltà di Medicina e Chirurgia debbano fornire adeguato materiale didattico (slide, dispense, pillole video-registrate, registrazioni, etc.) per via telematica 
(piattaforma Moodle-Teams); di tale materiale tutti gli studenti potranno usufruire come supporto alla studio delle singole materie. Non si pongono limiti alla tipologia di materiale utilizzabile, offerto a propria discrezione, 
dai singoli docenti”. 

Si apre una breve discussione nella quale vengono stigmatizzate alcune posizioni e chiesti chiarimenti da parte dei dott.ri/prof.ri Generali, Galeazzi, Lui, Mecugni, Simoni, Meletti. Inoltre il rappresentante degli studenti, Sig. 
Borsari, riferisce che in SA sono state avanzate per lo più istanze da parte di rappresentanti degli studenti non appartenenti all’area medico/chirurgica.  

Il Presidente chiede pertanto al Consiglio di esprimere o meno il consenso alla delibera proposta. 

Il Consiglio di Facoltà unanime approva. 

 

2) Discussione risultati sondaggio sulle assenze del I semestre 
La presidente presenta i risultati dei sondaggi, qui riportati in sintesi, che sono già stati estesamente discussi in Gruppo AQ nella riunione di ieri, 27/01/2022: 
 

Cdlmed - Risultati questionario su assenze lezioni – Dec 20th, 2021 



 



Testo completo delle varie opzioni proposte: 

 

Nelle risposte “altro” e nei commenti liberi vengono messi in evidenza, oltre alle motivazioni già quantificate dalle risposte a scelta multipla, e oltre ad 

alcuni motivi legati a situazioni contingenti (alcuni studenti trasferiti, alcuni in isolamento o quarantena), motivazioni prevalenti riguardanti le aule, nello 

specifico: 

- Aule considerate poco sicure (scarso distanziamento, mancanza di tracciamento, scarsa areazione) 



- Aule considerate “scomode”, in particolare Astra e San Carlo (difficili da raggiungere, carenza di parcheggi, distanti dal policlinico ecc.). 

 

Si apre la discussione 

Intervengono, anche ripetutamente: Calandra Buonaura, Masini, Borsari, Fantuzzi, Lettucci, Gozzi, Colella, prof. Giuliani. 

 

Punti principali emersi dalla discussione: 

- Ci sono state assenze anche in aule “comode”, quindi le motivazioni principali delle assenze sembrano altre 

- Principali motivazioni individuate: 

o Sovraccarico di attività didattiche, esami arretrati da recuperare 

o Lezioni ritenute poco utili, in qualche caso “fatte male”, a volte scoordinate e/o svolte da persone diverse dal docente 

- La prof Lui fa alcune precisazioni su fatti che, a giudicare dai commenti liberi, pare alcuni studenti non abbiano chiare (es., normative europee e 

leggi italiane per il numero di ore/CFU e per l’obbligo di frequenza, tirocini abilitanti non “aggiunti”, ma sostituiti, ecc.). Riguardo il carico didattico, 

precisa che si concentra in alcuni periodi, e non vengono considerati i periodi lasciati liberi per tirocini ed esami; sulla qualità della didattica ha fatto 

ripetuti richiami e sollecitazioni ai docenti (mail circolari, CCdL, CTP, colloqui singoli), non sempre con la sperata efficacia. 

- Gli studenti intervenuti fanno ipotesi di miglioramento: adottare didattica innovativa (tipo “flipped class”), migliorare il coordinamento fra i docenti 

per evitare ripetizioni o contraddizioni, ridurre il numero di piccoli esami, che rischiano di aumentare il livello di nozionismo, adottare supporti per 

gli studenti dei primi anni. 

- La presidente ribadisce che alcune di queste misure sono già attive (es., “Tutoriamo”, razionalizzazione didattica erogata), si cercherà di migliorare 

ulteriormente; altre sono di non facile realizzazione (migliorare le competenze didattiche e l’interesse dei singoli docenti). 

 
La riunione termina alle ore 15,45 
----------------------- 

Elenco presenti: 

Per il CdL: Lui, Giuliani, Celi, Marotti 



Rappresentanti/Portavoce Studenti: 

ELIA LETTUCCI 
15:03 
Elia Lettucci - secondo anno 
ELISA FRIGNANI 
15:03 
Elisa Frignani: I° anno 
SARA GOZZI 
15:03 
Sara Gozzi - 4 anno 
VIRGINIA CURRIERI 
15:03 
Virginia Currieri - 4 anno 
GIANRAFFAELE MOTTOLA 
15:03 
Gianraffaele Mottola - 4 anno 
NICOLA GANDOLFI 
15:03 
Nicola Gandolfi 5 anno 
ANDREA ORSINI 
15:04 
Andrea Orsini - I anno 
MATILDE DELVECCHIO 
15:04 
Matilde Delvecchio: 2 anno 
SILVIO MASINI 
15:04 
Silvio Masini VI anno 
GIOVANNI MARIA MARTINI 
15:04 
Giovanni Maria Martini - I anno 
Erica Aldini 
15:04 



Erica Aldini - 3° anno 
MARCO LAMONICA 
15:04 
Marco Lamonica - I anno 
DIEGO BERNINI 
15:04 
Diego bernini IV 
ANDREA D'ALBENZIO 
15:04 
Andrea D’Albenzio- VI anno 
FILIPPO CALANDRA BUONAURA 
15:04 
Filippo Calandra Buonaura - V anno 
VALERIA VESCOVI 
15:04 
Valeria Vescovi, III anno 
ALESSANDRO BURANI 
15:04 
Alessandro Burani III 
LUCA BORSARI 
15:04 
Luca Borsari, VI anno 
LORENZO POLI 
15:04 
lorenzo poli - terzo anno 
GIULIA FANTUZZI 
15:05 
Giulia Fantuzzi, II anno 
LORENZO GANDOLFI 
15:05 
Lorenzo Gandolfi VI anno 
FILIPPO ORLANDI 
15:05 



filippo orlandi sesto anno 
 
MARIAVITTORIA COLELLA 
15:07 
MARIAVITTORIA Colella 6º 
 
LUCA CROTTI 
15:08 
Luca Crotti - VI anno FC 
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